
证券代码：002218                                   证券简称：拓日新能 

深圳市拓日新能源科技股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                      编号：20210923 

投资者关系活动

类别 

 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          ☑路演活动 

□现场参观  

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称及

人员姓名 

本次投资者交流会由中金公司牵头举办，主要参会人员包括：

中金公司财富管理部执行总经理唐军林、新能源产业分析师宋

丽凌、中金财富钟昉、郝佳露、倪黎黎；日斗投资周微；前海

无忧熊旭春；中资汇泽邱涛、成守南；宏达睿信古杨；君茂资

本庄嘉鹏；晨钟资产魏芳、吴昊；尚珑资产陈燕蝉；民沣资产

陈诤；知源投资杨渡；富邦华一银行陈崇俊；金数投资王南；

华信联投资熊同华、李丹凤；亿州资本沈浩森等线下投资者多

名 

时间 2021年 9 月 23日 14：30-17：00 

地点 香年广场 A栋 802会议室 

上市公司接待人

员姓名 
董事长陈五奎、总经理杨国强、董事会秘书龚艳平 

投资者关系活动

主要内容介绍 

 

董事会秘书龚艳平通过 PPT 介绍了公司的基本情况，主

要内容包括：光伏行业概况及行业前景、公司发展历程、产业

布局、近三年业绩情况、投资亮点及未来主要发展方向。 

中金公司新能源产业分析师宋丽凌通过 PPT围绕新能源

政策、行业前景以及市场发展，对光伏新能源行业进行深入的

剖析和解读。 

本次活动主要问题汇总如下： 

1、公司为光伏全产业链制造企业，新布局的光伏胶膜目

前产研及市场情况如何？目前公司做的胶膜是哪种？白膜是

否能提高发电效益？ 

答：2020 年末公司通过收购光伏胶膜的技术和设备成功

切入光伏胶膜辅材领域，进一步深化和完善高毛利的辅材端产



业链，新增未来的业绩发力点。目前，公司的光伏胶膜为两条

生产线，待西安产业园落地建成后增至四条线。 

公司在光伏胶膜的技术及其他优势有以下几点：（1）拥

有超过 10 年经验的成熟技术团队，并将掌握的技术融入到现

有的胶膜配方，通过不断优化、改善和升级，提高产品的各项

指标；（2）新建扩产设备自研及更新；（3）新建西安高分子

产业园；（4）EVA 粒子采购主要通过出口产品的外汇直接由

子公司购入，避免汇兑损失；（5）与玻璃共享大客户资源，

在现有的客户端进行导入，通过调整大客户大订单策略战略，

集中性销量；（6）产品方面，公司生产的光伏胶膜产品抗 PID

性能较好、客户认可度较高，使用公司胶膜产品生产的组件通

过了南德、TUV 等各项认证。 

公司目前生产生产的胶膜有 3 种：一是高透胶膜，即电池

片正前方（光伏玻璃与电池片夹层）的胶膜，透光率要求达到

98%，背面有两种（电池片和背板之间的夹层），一种是通用

的截止型胶膜，另一种是白色 EVA 胶膜，可再次反射穿透电

池片的光线，增加反射率，从而达到提高发电效益的效果。 

2、光伏玻璃的原料纯碱涨价对其毛利率有无影响？ 

答：首先，光伏玻璃原材料目前都在涨价，其中原料成本

占比最大是天然气，纯碱在玻璃成本里占比约 20%，目前纯碱

涨价幅度对玻璃的影响较小。其次，纯碱在玻璃配方中主要作

用为降低光伏玻璃制造中杂质的含量，如石英砂纯度较高，纯

碱在玻璃配方中的用量可以部分替代，从而缓和纯碱价格上涨

带来的成本影响。最后，纯碱价格存在周期性、季节性的波动，

对于纯碱公司会做跨周期的采购，在低位采购、高位使用，高

位时我们适当做减量采购，抚平波动性。 

3、公司业务布局全产业链，未来不同业务间的资源如何

倾斜？ 

答：公司全产业链的布局能够随光伏行业周期性波动进行

动态调节，从而寻找行业中的利润高点。除硅料环节采购，公

司在后面的链条实现一体化，从非晶硅薄膜电池、多晶硅、单

晶硅到拉晶和切片、组件、光伏玻璃、光伏胶膜公司均有自身

技术等优势。 

未来公司抓住三条主线：（1）将光伏玻璃做大做强，深

度加工钢化、切割等，公司玻璃窑炉的设备 80%自研，设备折



旧摊销较低，从而提升整体毛利；（2）光伏胶膜产业化：目

前正在做大厂认证、导入等过程，且在长江以北区域胶膜生产

商较少，公司有地理优势；（3）沿着多晶的链条往下走，同

时密切关注组件板块存在的风险。多晶组件目前主要出口国

外，先款后货，不做远期交易。 

4、国家新能源补贴亿拖欠约三千多亿，拓日应收国补电

费约 10 亿，是否有预期？ 

答：光伏进入平价时代后，国家补贴欠款体量基本无新增，

再者国家通过各项政策推动并加快新能源补贴发放速度，因

此，预计发放周期随后期新能源基金的到位将逐渐缩短。公司

2021 年半年度应收账款中国家光伏电费补贴 10.33 亿元，但该

应收账款属于国家信用背书，回收风险极小，基本不存在坏账

情况。公司未来将积极跟进补贴政策等最新情况，进行国补应

收账款催收工作，逐步减少应收账款，待国家补贴完全发放后

拓日的负债率可降至更低的水平。 

5、钙钛矿未取得大面积推广的研发难点在哪？ 

答：目前钙钛矿电池实验室的转化效率虽高但从实验室转

为量产化仍存在产能转化效率问题，加之生产设备未能达到量

产的要求。 

6、整县分布式光伏的推进，拓日在市场的占有率及目标？ 

答：整县分布式的推进将过去单一的分布式项目转化成集

中式整县主体，根据相关数据预测整县的开发体量为平均每县

200-300MW。拓日具有光伏电站开发、建设及运营的能力，

年中时公司已成立整县分布式项目组，在六大产业落户基地中

推进和申请，并且进展顺利。同时，整县分布式光伏建设需要

大量资金投入，公司将通过与政府循环开发提高体量，积极与

国央企对接，利用国央企的资金优势，结合自身产业优势，推

动战略合作，逐渐提升电站的持有量。 

附件清单（如有） 无 

日期 20210923 

 

 


